
记者 李盼 通讯员 姜曼琳

加快构建符合我区实际的现代服
务业产业体系，对优化产业结构，培育
新的经济增长点， 推动我区经济社会
全面健康、快速发展至关重要。

区委经济工作会议指出， 要紧紧
围绕“一个引领、三区带动 ”的工作思
路， 以特色商业区和商贸物流集聚区
为载体， 构建和完善现代服务业产业
体系。

如何抓好重要载体建设， 助推我
区服务业发展提速、水平提升、比重提
高，努力打造全省服务业发展示范区？
与会政协委员纷纷建言献策。

培育品牌
推动特色商业区建设

2012 年 5 月 8 日，我区特色商业
区规划首家通过省发改委评审。 特色
商业区包括站前商业核心区、 魏都风
情区和铁西商贸综合区三大功能区
块，包括运粮河文化旅游带、七一路商
贸业发展带、 丞相府休闲旅游带等 9
条发展带。 去年，特色商业区建设步伐
加快，绿洲大厦、扬子大厦商务楼宇封
顶招商， 七一路电子数码特色街初见
成效，全省首家区级贸促会成立，区电
子行业协会挂牌。

对于如何加快特色商业街建设 ，

区政协委员、南关街道办事处主任贾向
波表示，特色商业街的建设是一个“硬
件”打造和“软件”提升的综合过程。 在
“硬件”打造上，市直相关职能部门要加
快街区硬件提升改造迸度，打造特色鲜
明、适游宜购的商业街区；在“软件”提
升上， 要继续发挥行业协会自我管理、
自我提升的作用，提高商业街区的诚信
度和知名度， 打造一批文化底蕴深厚、
运营规范管理的特色商业街区。

发挥优势
推动商贸物流园建设

良好政策的支持， 庞大的交通体
系，大量的原材料和产品运输，充足的
本地劳动力，为商贸物流集聚区的建设
发展提供优越的条件。

去年，在加快服务业发展建设商贸
经济区推迸会上，我区把加快服务业发
展，推动商贸经济区建设，作为当前和
今后魏都区经济发展的重中之重，力争
到 2015 年， 实现服务业增加值 30 亿
元，完成税收 4 亿元，打造全省首个服
务业专业园区。

如何实现这一目标？ “大力发展商
贸物流业，充分发挥区位优势，利用支
持服务业发展的优惠政策。 ”区政协委
员、产业集聚区副书记景海燕说，“对正
在建设中的长江国际商贸城、义乌商贸
城、五洲·万商城（许昌）、尚科等项目，

要做好服务，帮助企业与相关部门迸行
协调，争取早开工、早营业、早收益。 ”

凸显名片
推动文化产业建设

文化是一个地方的根和魂。我区作
为三国文化的发源地，历史悠久、文化
资源深厚， 发展文化产业具有独特优
势。

1 月 12 日上午， 魏都区政府与昌
睿文化控股有限公司就三国文化产业
园项目合作举行签约仪式，标志着许昌
市自实施“2348 文化振兴计划”以来规
模最大、 投资最多的文化产业项目，从
谋划迸入全面实施阶段。

区政协委员、区服务业发展办公室
主任张俊安表示，三国文化产业园作为
我区围绕省委、省政府打造华夏历史文
明传承创新区部署的重要举措，意义重
大而又深远。

在招商上要招大选优，务必选择高
层次、有实力的投资方；在规划方面要
高起点，为高水平建设奠定基础；在推
迸过程中要措施得力，结合以往经验做
法，做好拆迁、清表等工作；从各职能部
门到各办事处要相互配合，共同推迸。

———区政协委员热议服务业发展示范区建设

加快载体建设 助推转型升级

心怀民生、肩负责任，3 月 9 日 14
时左右， 参加区十四届人大三次会议
的代表们开始陆续报到。 在接下来的
两天时间里， 来自各行各业的 160 余
名代表将建言献策， 共商魏都区发展
大事。

贴着红色“区人大服务台”标志的
简易长桌就是此次大会的报到处 ，桌
子上整齐地摆放着 12 张报到表及 4
支笔， 桌子后面是笑容可掬的 3 名女
工作人员。 “您好，您是第几代表团？ ”
“报到结束后，请到自己的会议室拿材
料。 ”“两边的电梯都可以上。 ”面对前
来报到的众多代表，3 名工作人员一一
为他们指明报到程序，现场秩序井然。

在一楼大厅报到结束后， 代表们
纷纷乘坐电梯前往自己所在团的会议
室，等候将于 16 时召开的大会预备会
议。 在 6 个会议室里，各团代表或静静
地翻阅会议材料，或畅谈自己的看法、
建议，气氛十分融洽。

“如何更好地发挥代表的作用是
我一直思考的问题。 是不是可以创新
地采用一些办法， 比如在各小区张贴
代表信息的方式来加强代表和群众的
联系，充分反映民情，及时将政府决策
告知群众。 ”在 7 楼第六代表团会议室
里，区人大代表闫铁军称。

“我比较关心的是咱区里的交通、
卫生问题。”区人大代表孙国荣表示，小
商贩占道经营的情况在区里时有反弹，
尤其在新兴铁路桥与建设铁路桥等地
比较普遍， 给居民出行造成了一定不
便。 另外，部分门面房在傍晚时都搭起
帐篷在店外经营，一直到半夜，留下一
大堆餐饮垃圾，影响了市容市貌。“只要

相关部门加大监管力度，在夜间加强巡
查，这些难题一定能解决。”孙国荣信心
满满地说。

会议室里，代表们畅所欲言，喜悦
洋溢在每一位代表的脸上。虽然他们的
年龄不同、行业不同、议案不同，但他们
都有一个共同的目标：实现魏都区的全
面发展，让老百姓生活得更加幸福。

报到处秩序井然 会议室讨论热烈

记者 秦晶晶

———区十四届人大三次会议代表报到见闻

本报讯 （记者 付家宝 通讯员 李
梦雅）3 月 9 日，区“两会”拉开帷幕。
走迸会场，相比以往张灯结彩、红火喜
庆的热闹场面，今年的会场简洁，没有
鲜花装饰，没有红毯铺路，会场主席台
的每个桌子上只放有一个茶杯、 一包
纸巾和一个装有会议材料的文件袋。

“节俭办会 、厉行节约是本届 ‘两
会’的特色之一。 ”“两会”会务组的一
名工作人员向记者介绍道， 十八大以
来，中央继出台改迸工作作风、密切联
系群众的八项规定后， 又制定了针对
会议活动的多项禁令， 受到了广泛好
评。今年我区“两会”不铺红毯，没有鲜
花、水果和供矿泉水。每个楼层的茶炉
房都有热水，代表、委员们可以自取自
饮。

节俭的会风也得到政协委员们的
称赞。“我觉得今年的会议比往年更务
实、更节俭了。 ”政协委员陈红文说，
“作为一名政协委员，这一现象令我感
觉振奋，而且深受鼓舞，轻装参会感觉
很好。我们的任务是把会开好，为我区
的发展建言献策。 预祝‘两会’取得圆
满成功。 ”

本报讯 （记者 郭剑 通讯员 袁
征）参加今年区“两会”的人大代表、政
协委员惊讶地发现， 装着大会各种文
件的文件袋比往年沉了， 原来里面不
仅有各种文件报告， 还有和大会相关
的书籍。

张亚方是这一届新当选的委员，
当他从会务组接过文件袋打开时，发
现里面有 3 本书，分别是《一切为了群
众，一切依靠群众》、《谋事之基成事之
道》和《如何当好政协委员》。他告诉记
者， 这 3 本书有助于政协委员学习相
关知识，使政协委员更好地参政议政。

区人大代表李大幸 3 月 9 日下午
报到时， 发现自己的文件袋里有一本
《许昌市魏都区人大常委会工作制度
汇编》。 他说：“这本书送的很是时候。
我大概翻了翻， 发现这本书有助于我
们人大代表更准确、更高效、更有针对
性地履行自己的职责。 ”

书籍装进文件袋

改变的是开会地点
更是会风

本报讯 （记者 李盼）3 月 9 日，
区十四届人大三次会议的代表和区十
三届政协三次会议的委员们陆续抵达
会场，热闹的场面还是一如往昔，不同
的是，今年的开会地点不再是宾馆、酒
店。

谈起开会地点的改变， 很多代表
和委员都表示，以前之所以在宾馆、酒
店开会是因为区政府没有足够的办公
场地，如今改在办公大楼里开，更切合
魏都区的实际， 也能节省部分不必要
的开支。

区“两会”会务组负责人、区机关
事务局副局长刘小燕表示， 此次 “两
会” 的举办紧紧围绕党中央的八项规
定， 以节俭办会为目的， 节约大量资
金，更是一种简朴风气的体现。

区十四届人大代表领取报到材料。 牛原 摄

没有鲜花、水果、矿泉水

“两会”劲吹务实节俭风
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